



PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#50/ ÉQEV - "HUELLA DEL TALÓN"

Deuteronomio 7:12 - 11:25

Día 1 - Deuteronomio 7:12-13

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos al verdadero mensaje del Señor. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

Hechos 13.14-16: "Ellos, pasando de Pergue, llegaron a Antioquía (la de Pisidia), y entrando a la sinagoga en el día de sábado, se sentaron. Después de la lectura de la Ley y los Profetas, los principales de la sinagoga se dirigieron a ellos, diciendo: Varones hermanos, si tenéis alguna palabra de exhortación para el pueblo, hablad. Entonces Pablo se levantó y haciendo señal de silencio con la mano, dijo: Varones Israelitas, y los que teméis a Dios, oíd."

El texto de Hechos da testimonio acerca de la iglesia del primer siglo honrando y respetando el día de Shabat. Pablo llegó a la sinagoga de Antioquia, participando allí de la lectura de la ley (Toráh) y de los Profetas.

"Desde tiempo antiguo", como lo expresa Hechos 15.19-21: "Moisés tiene desde tiempo antiguo", así lo testifico el "consejo apostólico" reunido bajo el auspicio de la presencia Divina, y ellos expresan que todo aquel que viene de "las naciones" y que no es judío, debería apartarse de inmoralidad sexual, de idolatría y de homicidio.

¿Porque se exigían estas tres cosas solamente de entrada? Porque Moisés "tiene quien lo predique en cada sinagoga, en cada asamblea donde es leído cada Shabat. Hechos 15.21

Igualmente, Nuestro Señor Yehoshúa' HaMashíaj, según lo testifica Lucas 4.13-16:

“Y fue a Nazaret, donde había sido criado, y en el sábado entró en la sinagoga, y conforme a su costumbre se levantó a leer. Y le fue entregado el rollo del profeta Isaías; y habiendo desenrollado el volumen, halló el lugar donde estaba escrito:”

Todas estas citas dispersas en el evangelio nos dejan notar que la tradición de leer a Moisés y los profetas es antiquísima. Cuando leemos la frase “desde tiempo muy antiguo” nos da a entender una costumbre en práctica desde el regreso de Babilonia.

A esta lectura semanal de la Ley, o de Moisés, se le llama parasháh, y haftaráh es la lectura de los profetas. Haftaráh en hebreo significa “conclusión” o despedida.

Al leer una porción del pentateuco o de la Toráh cada semana, completamos cincuenta y cuatro porciones en un año, de acuerdo con los shabatot que hay en el mismo, y cada una de las lecturas de la parasháh tiene una despedida con la lectura de los profetas. Todo lo que leemos de los profetas, lo entendemos con la relación que tiene con el evangelio.

Vamos ahora al estudio de la parasháh:

En estos textos desde Deuteronomio 7.12, hasta 11.25 se está recordando el mismo tema: “ **Escucharás, guardarás, harás**”. Tres elementos importantes que vamos a considerar.

Nos vamos entonces a enfocar en aspectos importantes de la vida.

Deuteronomio 7 BIBLIA TEXTUAL (BTX)

12 Porque sucederá que por haber oído estos decretos y haberlos guardado y puesto por obra, también YHWH tu Dios guardará contigo el Pacto y la misericordia que juró a tus padres.

- ❖ En Castellano se entiende diferente. Deja la sensación que la recompensa para Israel es producto de oír, guardar y poner por obra.
- ❖ Como si fueran estas las condiciones para que Hashem guarde el pacto.

- ❖ Entenderíamos entonces que si no escuchamos y guardamos, entonces Dios tampoco guarda el pacto.
- ❖ En hebreo el sentido, es diferente:
 - La confianza de que nosotros vamos a oír, guardar y poner por obra, es porque Dios va a cumplir el pacto y la piedad (**Jesed**) que juró a los padres.
 - Esta afirmando que Dios no va a cambiar, y ese hecho de que Él no va a cambiar, ni a variar lo que ha prometido es que “en la posteridad de los días”, cuando haya lugar a ello; en el momento preciso, nosotros vamos a escuchar, porque Él lo ha prometido.
 - Como esta expresado en Romanos que la fidelidad viene por el oír. Pero el oír, de que depende? De la Palabra de Dios, y la Palabra de Dios está hablando de sus promesas. Romanos 10.17.
- ❖ Todo está enfocado en el carácter de Hashem, su fidelidad y juramento y no en la acción humana: oír, guardar y poner por obra.
- ❖ Qué significa escuchar?
 - Significa obedecer; pero también significa tomarse el tiempo para entenderlos. Esto es hermoso!
 - Mashíaj dijo: “Ya no os llamaré siervos, porque el siervo no sabe lo que hace su señor; pero os he llamado amigos. Juan 15.15
 - Ahora, somos llamados amigos.
 - Ahora la realidad, es que sí sabemos y entendemos lo que hace el Señor.
 - “Ahora, nosotros escuchamos los procedimientos”
 - Esta resumiendo las cosas que hemos estado relacionando:
 - Oírlos.
 - Obedecerlos.
 - Entenderlos.

13 Y te amaré, te bendecirá y te multiplicará. Bendecirá también el fruto de tu vientre y el fruto de tu tierra, tu grano, tu mosto y tu aceite, las crías de tus vacadas y el incremento de tu rebaño, en la tierra que Él juró a tus padres que había de darte.

- ❖ Examinemos, lo que hace la mayoría de la gente y los predicadores hoy:
 - Toman el texto en la primera parte:
 - Dios te bendecirá, te multiplicará
 - Bendecirá el fruto de tu vientre, el fruto de la tierra, tu grano, tu mosto y tu aceite.

- Ignoran la frase: “**sobre la tierra que juro a tus padres que había de darte**”
- Se quedan solo con la promesa de la bendición y usan esto para hablar de “ganancias”, todo enfocado en la prosperidad.
- Ignoran algo muy específico: donde es que todo esto iba a acontecer: sobre “la tierra” que juró Hashem a tus padres.
- ¿Y es literalmente esa tierra?
- Cuando Dios dijo a Abraham: sal de tu tierra, a la tierra que yo te mostraré, esta fue una visión, donde le estaba hablando de la tierra que Él “le dejaría ver”, y le mostraría.
- Hebreos dice: “porque esperaba la ciudad que tiene fundamentos, cuyo arquitecto y constructor es Dios”. Hebreos 11.10.
- No era, literalmente la tierra de Israel, sino la ciudad cuyo arquitecto y fundador es Dios mismo.
- También en el Talmud de Babilonia, dice: “Ten presente, que la retribución de los justos es en el mundo venidero”
- El hecho de que exista una conexión literal con la tierra de Israel implicaba que literalmente Dios les entregaría dicha tierra.
- Pero, como hemos estado estudiando en otras Parashot, “la tierra de Israel es el **ícono de la Jerusalem celestial**”
- Era la representación terrenal, era la imagen, era la sombra de la Jerusalem celestial.
- Entonces, no podemos quedarnos “en la sombra”.
- Muchos expositores de la “prosperidad terrenal” se quedan “en la sombra”, porque en ese caso, si anhelan las riquezas y prosperidad de este mundo, pero poco hablan de que la “revelación esta en el mundo venidero”.
- Cuando notamos que Dios nos esta diciendo que nos va a amar, bendecir y multiplicar, se refiere a “la tierra que juró a tus padres”.
- ¿Y cuál fue la tierra que juro a tus padres?
- ¿Será únicamente a esos veintiocho mil kilómetros cuadrados de territorio que se refiere?
- Estamos hablando de algo mas grande. Entonces no podemos conformarnos, así como lo expone el Apóstol Pablo:” No os conforméis a este siglo.”

- **Muchos leen el texto y exclaman:**
 - “Mira lo que Dios ha prometido.”
 - “Aprópiate de esta palabra.”
 - Muchos andan prometiendo cosas que ni siquiera debemos estar esperando que ocurran aquí en este mundo.
 - Por esto el Señor dijo: buscad primero el reino de Dios y su justicia, y todo lo demás, será por añadidura”. Mateo 6.33.
 - El no dijo enfócate en ser prospero, en nuevos emprendimientos, declara que todo lo que pises será tuyo, porque eso no corresponde a nosotros en este mundo.
- La Escritura, si nos dice que cada uno sepa ganar su sustento, trabajar con esfuerzo, hacer lo que tenga a la mano para hacer según sus fuerzas; pero no este tratando de procurar tener en este mundo acumulación de tesoros, donde la polilla y el óxido corrompen.
- ¿Dónde estamos llamados a hacer tesoros? ¡En el cielo!
- Entonces cuando Moshéh está diciendo que Dios nos va a amar en el futuro, y que nos va a bendecir y hacernos multiplicar. ¿Dónde tenemos que esperar disfrutar en plenitud y con sencillez de todo esto? Cuando el Reino de los cielos se manifieste en el “mundo venidero”.
- Cuando vemos todo lo que nos ha revelado el evangelio acerca de la Jerusalem celestial, acerca de la tierra que esperaban Abraham y los patriarcas, no estaríamos promoviendo como muchos lo hacen “irnos a vivir a Israel” creyendo que ese territorio es la tierra prometida.

Esta enseñanza continua el día de mañana...

“Oh `Adonay, que nuestros ojos y expectativa estén puestos en la espera de la Jerusalem de arriba.”

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.